
 
 VERBALE N.86 della seduta del 10/05/2023 approvato in data 15/05/2023 

Ordine del giorno: Prot.n.147 del 28/04/2023 

Orario convocazione   primo appello: ore 9,30 - secondo appello:10,30 

 ORARIO INIZIO SEDUTA ORE: 10,38 
CONSIGLIERI PRESENTE 

ASSENTE 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Giuseppe Milazzo A       

Giovanni Inzerillo P   10,40 11,05   

Domenico Bonanno P   10,38 11,18   

Salvatore Di Maggio P   10,38 11,18   

Carmelo Miceli A       

Salvatore Forello P   10,38 11,18   

Mariangela Di Gangi P   10,48 11,18   

L’anno 2023 il giorno 10 del mese di maggio, si è riunita la I° Commissione Consiliare presso la sede 

istituzionale di via Roma 209. Giusta Convocazione Ordine del Giorno: prot.n.147 del 28/04/2023.  

Alle ore 9,30 in prima convocazione, non è presente alcun Consigliere. 

Alle ore 10,38 in seconda convocazione, sono presenti i Consiglieri Bonanno, Di Maggio, e il Vice 

Presidente Forello, che n.q. di Presidente, accertata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta. 

La seduta odierna è dedicata all’incontro con la Dirigente dell’Area dei Tributi al fine di approfondire 

la proposta di deliberazione "Approvazione Regolamento per l'applicazione dell'Imposta di 

Soggiorno e contestuale revoca dell'attuale Regolamento dell'Imposta di Soggiorno approvato con 

delibera di Consiglio Comunale n. 73 del 09/04/2014- Approvazione nuove tariffe." AREG: 

1465263/2020. 

Sono presenti in Commissione la D.ssa Mandalà e la D.ssa Mendola. 

Il Presidente Forello approfittando della presenza della Dirigente dell’Area dei Tributi chiede alcuni 

chiarimenti sulla proposta relativa all’Istituzione dell’addizionale comunale diritti portuali. 

In particolare il Presidente fa riferimento a quanto già discusso in aula e al fatto che le interlocuzioni 

sui dati dei passeggeri con l’autorità portuale avute dal precedente Direttore Generale. 

La D.ssa Mandalà conferma, ma aggiunge che è stato richiesto con una nota formale un 

aggiornamento. 

Il Presidente Forello chiede se l’Autorità Portuale ha confermato i dati precedenti. 

La Dirigente evidenza che sono stati trasmessi dati nuovi a seguito di interlocuzioni avute con 

l’Assessore Varchi e che li trasmetterà alla mail della Commissione. 

Si apre un confronto sul significato dei dati di Crocera. 
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Il Presidente Forello evidenzia che rappresenterà in Consigli comunale che la delibera sull’istituzione 

dell’addizionale sui Diritti Portuali venga votata e accompagnata da un opportuno regolamento che 

possa chiarire alcuni termini della questione. 

Lo stesso fa riferimento ad un allegato della Proposta che riporta i numeri dei passeggeri relativi 

all’anno. 

Lo stesso ritiene che tale dato non dovrebbe coincidere con il numero dei passeggeri che si imbarca 

da Palermo che è quello che prevederebbe la norma relativa all’addizionale IRPEF. 

Auspica che la richiesta di integrazione dell’Assessore sia stata quella di avere il numero dei soggetti 

che si imbarcano da Palermo, se così non fosse ritiene necessario avere un ulteriore interlocuzione 

con l’Autorità Portuale per avere i dati certi degli imbarchi. 

Il Presidente Forello ricorda ai Consiglieri che non c’erano in precedenza che la modifica in aumento 

della proposta effettuata nel corso dell’approvazione del Piano di riequilibrio con un emendamento 

dallo stesso presentato è stata effettuata per scongiurare il dimezzamento delle Circoscrizioni. 

Pertanto ritiene che queste previsioni di entrate sono importanti poiché sono una misura del Piano di 

Riequilibrio. 

La d.ssa Mandalà conferma e puntualizza che oggi come in passato ci sono delle difficoltà a 

predisporre un regolamento. 

La stessa informa che prima di predisporre l’atto oggi all’attenzione del Consiglio comunale, sono 

state effettuate delle ricerche e solo il Comune di Roma, tantissimi anni fa, quando si trovava in pre 

dissesto aveva istituito l’addizionale Comunale ai Diritti Portuali. 

Spiega che l’imposta diritti portuali è una imposta erariale che viene percepita attraverso l’INPS. 

Il Presidente Forello chiede se il comune di Napoli ha istituito tale addizionale. 

La Dirigente risponde che a Napoli la stavano applicando sull’aeroporto di Capodichino, quindi sui 

diritti aeroportuali. 

Si apre un confronto. 

La D.ssa Mandalà evidenzia la difficoltà del riversamento dell’addizionale, poiché si tratta di una 

addizionale comunale rispetto ad un’imposta erariale, pertanto è necessario che qualcuno effettui una 

sorta di ritenuta alla fonte che non può che essere l’autorità portuale che periodicamente la riversa al 

Comune. 

La Dirigente rappresenta che un altro aspetto da attenzionare è la decorrenza che nella proposta era 

stata preventivata a gennaio, ma oggi bisogna prevedere una data successiva. 

Il Consigliere Bonanno chiede alla D.ssa Mandalà se sia possibile prevedere addizionali diverse 

secondo la tipologia di passeggero. 

La D.ssa Mandalà risponde affermativamente. 

Il Presidente Forello ribadisce la necessità di acquisire i dati dall’autorità portuale e ritiene che solo 

dopo si potrà elaborare una proposta da sottoporre al Consiglio Comunale. 

La D.ssa Mandalà ritiene, che si possa elaborate una nuova proposta, attese le diverse eccezioni 

sollevate da alcuni Consiglieri. 

La Commissione concorda.  

Il Consigliere Inzerillo chiede se la tassa diritti portuali è riferita solo agli imbarchi o si può applicare 

anche sugli sbarchi. 

La Dirigente spiega che si tratta di due diversi istituti giuridici e regolamentati da due diverse norme 

di legge. 

L’addizionale comunale sui diritti portuali è sui diritti di imbarco previsti da una norma nazionale. 



Il Presidente Forello passa alla proposta di deliberazione sull’imposta di soggiorno evidenziando che 

la stessa era stata accompagnata con una serie di proposte di emendamento tecniche. 

Aggiunge che in tale proposta è allegato un tariffario e chiede se si potrebbe aumentare, anche alla 

luce che tale imposta non grava sui cittadini e nelle altre città la media è più alta. 

Interviene la D.ssa Mendola la quale rappresenta che gli emendamenti tecnici presentati sono 

strettamente legati al Decreto Assessoriale della Regione relativo all’istituzione del CIR (codice 

identificativo regionale), pertanto si chiede di abrogare l’articolo relativo al CIR comunale, nonché 

quello relativo alla sanzione attesa l’istituzione del CIR regionale. 

E’ stata altresì prevista una modifica di due articoli, poiché è stata inserita la sanzione del CIR prevista 

dal Decreto Assessoriale. 

Grazie al CIR sono emerse 900 strutture, le locazioni sono passate da 1800 a 2600 in sei mesi. 

La D.ssa Mendolà rappresenta che per ciò che attiene le tariffe, l’aumento previsto nella proposta di 

50 centesimi è stata proposto dalla vecchia amministrazione e si può aumentare. 

Il Presidente Forello consulta la tabella allegata alla proposta e ipotezza degli aumenti. 

La d.ssa Mendola rappresenta che tutte le strutture extra alberghiere e le locazioni brevi debbono 

avere una tariffa unica di 2 euro perché il protocollo sottoscritto con airbnb per la tassa di soggiorno 

prevede una tariffa unica altrimenti non si riusciva a gestire. 

Il consigliere Bonanno chiede con quali portali è stato effettuato il protocollo. 

La d.ssa Mendola spiega che il protocollo è stato firmato con airbnb e poi con intermediari locali 

come ad esempio Wonderful. 

Chi prenota con booking paga direttamente alla struttura e poi i gestori la riversano al Comune di 

Palermo. 

Il Presidente Forello pone a confronto le tariffe di Napoli con quelle di Palermo rilevando alcune 

iniquità, in particolar modo nelle strutture a 4 stelle e a 5 stelle. 

Si apre un confronto sulle tariffe. 

La d.ssa Mandalà ricorda che anche l’atto in esame è stato firmato dalla precedente Amministrazione. 

Il Presidente Forello ritiene che almeno una conferma formale, così come effettuato per gli altri atti 

dovrebbe essere effettuata dall’attuale Amministrazione. 

La Consigliere Di Gangi rileva che i traghetti sono scorporati dalle Isole Minori. 

Si apre un confronto. 

Il Presidente ringrazia gli ospiti per la loro partecipazione. 

La Consigliera di Gangi preannuncia di aver chiesto per domani la presenza del Ragioniere Generale 

al fine di acquisire ulteriori chiarimenti sulla proposta di deliberazione avente ad oggetto: " 

Variazione dell'aliquota di compartecipazione dell'addizionale Comunale I.R.P.E.F. art.1, comma 

572, lett. a), della Legge n. 234/2021, determinazione aliquota relativamente agli esercizi finanziari 

dal 2022 al 2040". 

Il Presidente chiede alla segretaria di rinviare la lettura e l’approvazione del verbale alla prossima 

seduta. 

Il Presidente alle ore 11,18 chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA: 11,18 

           

 

 

                                                        

               La Segretaria                                                                                           Il Presidente                                              



           D.ssa Loredana Velardi                                                                  Cons. Salvatore Ugo Forello 
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